
看《开学健康第一课》有感 

开学前两天孩子生病了，疼痛使得他一直卧床，但是《开学健康第一课》节目开始时他还是坚持起来看了节目。节目从如何

分辨零食好坏，如何快乐健身运动，有了坏情绪怎么处理这三个方面分别进行了介绍，通过交朋友的方式，传递健康理念和生活

方式。中国工程院院士、中华预防医学会会长王陇德明确界定了零食的概念，并提醒小朋友们，零食也分好坏，就像交朋友，要

对朋友有足够的了解才能深交，要交良师益友，不能交狐朋狗友。北京市疾病预防控制中心沙怡梅老师，现场教授了很多分辨零

食是否健康的实用方法。孩子通过这次生病也是深有体会，不好好吃饭胃不好了，身体也不好了。看到肥胖小朋友和一身肌肉的

小朋友比赛蛙跳，他也是感慨万千，初中时候还是 1000 米冠军获得者，破了学校记录呢，现在不坚持运动，迷恋电脑，总感觉

浑身没劲。 

我作为家长，平时对孩子要求不高，感觉孩子没什么压力似的，但是孩子心理还是存在一些问题的，这次生病，医生就说情

绪对他的疼痛影响很大。通过看节目我和孩子一起学习接受失败、接受不完美，学习疏导坏情绪的困扰，把坏情绪转化为好情绪，

学会忍耐、承受一些痛苦和压力。孩子说：“这次病好了，我一定重新做人”。这就是孩子，虽然说重新做人有点好笑，但我相信

他一定能够改变自己，自律自强，做一个阳光、健康的好学生。 

（空港股份市场营销部 杨晶） 

在路上 

奶奶常说起爷爷年轻时去上海的经历，那是二十几年前，浦东新区刚刚成立，爷爷去上海为村里接回了第一辆桑塔纳轿车。

借着办公差，爷爷在上海逗留了几日，见识了吴侬软语的魅力和十里洋场的

繁华。回家后，爷爷向奶奶说起一路上的所见所闻，让奶奶羡慕不已。爷爷还

给奶奶带回了一个座钟，一直是奶奶的稀罕物。为了实现奶奶多年的夙愿，

我在上个周末决定来一场说走就走的旅行，带着奶奶游上海。 

早晨六点三十分，飞机准时在首都国际机场起飞。这是奶奶第一次坐飞

机，对于爬升阶段的失重感还有些不适应，一直紧紧攥着我的手。飞机进入

平流层后，奶奶终于放松下来，被舷窗外千姿百态的云朵吸引，说像是雪后

的景色。两个小时后，我们到达了浦东国际机场，一出机舱便被湿热的空气

包裹起来。 

随后，我们乘坐地铁到达市区，直奔此行第一站——城隍庙。买票进入前，奶奶反复叮嘱我不要在庙内随便拍照，否则便是

对上仙不敬。城隍庙内面积不大，处处体现着小巧而精致的构思，无论是建筑还是造像都颇有江南风韵。参拜过庙内供奉的诸位

尊神后，我们便来到周边的小吃街一饱口福。奶奶点名品尝了赫赫有名的上海小笼包，因为爷爷曾经教过她吃上海小笼包的口诀：

“先开窗，后喝汤。”下午，我们转战南京路步行街，奶奶虽然已经七十几岁，但仍然健步如飞，丝毫不比我走的慢。 

傍晚时分，南京路上华灯初上，我和奶奶早已做好准备去好好享受夜上海的“纸醉金迷”。晚饭照例去爷爷曾经去过的饭店—

—新雅粤菜馆，选了靠窗的位置坐下。等菜间隙，奶奶侧过头望向窗外，看着步行街上巨大的霓虹灯招牌闪烁不停，奶奶仿佛看

见了几十年前爷爷到这里时的情形。晚饭过后，我陪奶奶沿着南京路步行街一直向东走，大约十五分钟后，便到达了外滩。作为

热门景点，自然是人满为患。此时的陈毅广场上已是人声鼎沸，游人压肩叠背，我拉着奶奶的手在人缝中穿梭，终于来到江边。

黄浦江上不时有游轮经过，江对岸的浦东新区霓虹闪烁，一座座摩天大楼在夜色中摇曳生姿。 

“你爷爷来的时候，东方明珠刚建成，家里还有照片呢，当时它是最高的，现在不是了。”奶奶望着对岸对我说道。一瞬间，

有江风吹来，腥涩扑鼻，平添了几分伤感。一个人没了就永远没了，他不像是一件衣服或是一双碗筷，没有任何可以替代的办法。

记着也好，忘了也罢，都是活人看重的，与逝者没有任何关系了。后来，我和奶奶登上了当天最后一班游轮，沿着黄浦江行进，

天空偶尔落下星星点点的雨丝，奶奶望着两岸景色对我说：“你爷爷要是还在就好了。” 

由于行程紧密，身体疲惫，第二天我一直睡到上午十点，奶奶则一夜没睡。吃过午饭，我们又去了思南路，一睹旧时法租界

风貌。在道路两旁高大的法国梧桐的掩映下，多了几分浪漫的气氛。沿着思南路一直向南走，便到了田子坊。在里面转了一圈，

我发现它与其他地方的文化风情街并无二致，盛名之下，其实难副。于是，我和奶奶便起身前往机场。飞机于晚上八点三十分起

飞，透过舷窗，奶奶俯瞰着地面上的灯火辉煌，望着远处高耸的摩天大楼，掏出相机，按下快门，作为此次行程最后的留念。 

爷爷年轻时喜欢出门，在路上的感觉让他着迷，大概是因为这可以满足他心底对未知的神秘的渴望。现在奶奶已经老了，但

我仍然可以感觉到她对于旅行的热爱，她在帮助爷爷继续出门远行。出发以前，她仍然会像一个孩子一样，期待着路上的新鲜感

和奇遇。我的愿望就是带奶奶去更多的地方，游遍江河湖海名山大川，直到我们都走不动了。 

（空港股份纪检监察部 左明月） 

聚  焦  空  港 

                 北京空港科技园区股份有限公司办公室  主办  

 

 

 

学系列讲话，促自我提升 

 

为深入学习习近平总书记的系列重要讲话精神，扎实推进全员学习的良好氛围，2018年 9月 14日上午 9

点，空港开发党委书记卞云鹏同志以《学好新思想、理解新时代、奋力新作为》为题，给股份公司全体党员

干部上了一堂生动的党课。股份机关党支部全体党员、各支部书记、党建负责人共计 40余人参加学习，股份

党总支书记王鹏主持。 

卞云鹏书记根据公司党建工作实际情况，结合《党章》、《习近平谈治国理政》第一卷、第二卷和《习近

平新时代中国特色社会主义思想三十讲》，从学习领会治国理政的深刻内涵和伟大意义；深刻把握习近平新时

代中国特色社会主义思想内涵、学深悟透精髓要义；聚焦新思想、新时代精神，勇担新使命、奋力新作为，

三方面内容为我们进行了深度讲解。 

卞云鹏书记强调：企业的快速发展离不开虚心求学，我们作为党员要多读原著，促进学习；作为国企，

更要抓好发展，在新时代创造新作为。并希望广大党员干部始终不忘初心、牢记使命，始终保持先进性，处

处发挥表率作用，勇于担当，奋发有为，以实际行动和工作业绩交出一名新时代党员的满意答卷，为推进空

港开发各项事业发展贡献出力量。 

通过本次学习，全体党员同志深刻领会了会议重要讲话精神，营造了“重学习、比学习、强发展”的良

好氛围，提供了强劲有力的思想武器，为进一步提升党员的自身政治水平和思想认识作出重要的推动作用。 

（空港股份党群工作部 李梦蝶） 
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——新闻快讯—— 

➢ 天源建筑：召开施工安全交底会议 
2018 年 8 月 30 日，我们组织建设单位、监理单位、施工单位三方于空港研发创新园 B 区项目部召开施工安全监督交底会

议。本次会议由区安全监督站副站长赵刚主持，主要对现场安全防护、消防、施工用电、食品卫生、有限空间作业及危险化学

品做了重点要求。本次会议要求工程责任主体三方应认真执行安全生产有关法律、标准规范及有关文件、规定，精心施工，严

格管理，确保施工安全和施工现场安全。 

三方各执其责，建设单位负责对其直接发包的专业承包单位，施工总承包单位应对其分包的专业分包单位和劳务分包单位

进行安全管理；施工单位要对所

有新入场的工人先教育（包括体

验式教育）并考试合格后上岗，

真正提高工人安全意识。大门口

要有公司标识和七板两图（安全

生产、消防安全、环境保护、文

明施工制度板、重大危险源公示

栏、扬尘治理和建筑垃圾处置责

任公示栏、施工现场公示牌、施

工现场平面图、公共突发事件应

急处置流程图）；监理单位现场

配备与工程相适应的安全监理人

员，并要履职尽责，加强对项目的安全监督检查与整改。 

建设、施工、监理单位根据建设工程实际情况制定工程项目保证安全生产措施方案，包括安全管理组织机构及相关人员安

全生产岗位职责和工作制度等，各项安全工作均应责任到人。时刻把隐患当事故处理，树立隐患就是事故意识，对隐患要做到

零容忍。 

                             （天源建筑  段洪彬） 

➢ 安全管理部：组织召开有限空间专项培训 
为深入开展公司有限空间工作，完善有限空间安全管理， 进而提升公司有限空间安全管理水平，9 月 14 日，公司组织召

开有限空间专项培训会议。各分子公司安全主管经理、安全及工程相关人员参加了本次培训。 

会上，首先传达了顺义区、开发公司关于有限空间作业相关文件精神。随后，结合近期有限空间作业出现的问题，安全管

理部部长孙明辉先后从承包单位具备安全生产条件、发包单位安全管理工作内容、有限空间辨识台账、有限空间作业检查标准

等几方面进行分析讲解。  

通过此次培训，进一步规范了公司有限空间作业规章制度和安全操作规程，有限空间作业相关人员安全意识和实际操作能

力也得到了显著提高。我们也将以此次培训为契机，不断提升有限空间作业安全管理水平，从源头上消除有限空间作业安全隐

患，确保公司安全生产工作顺利开展。 

（空港股份安全管理部 张东洋） 

➢ 市场营销部：共话发展新机遇——唐山项目考察 
2018 年 9 月 13 日，空港股份全体班子成员一行前往河北省唐山市汉沽区考察景泰房地产开发有限公司住宅项目。在对方

领导的陪同下，重点对项目地理位置、施工现场、周边环境以及其它在建项目

开发销售情况进行调研。该项目位于河北省唐山市汉沽区，与天津一路之隔，

紧邻临津产业园。项目一期占地面积 56.44 亩，总体规划建筑面积约 10 万平

米，计划建筑楼宇 8 栋，作为临津产业园区配套住宅使用。目前正在建设施工

中，根据当地政策，预计年内可以开始预售。 

空港股份拟收购当前项目公司股权，进行后续开发建设。此次考察，股份

公司领导班子成员就项目可行性进行研讨，并与合作方领导就合作模式深入磋

商。该项目有望成为公司“走出去”的第一步，从而开拓公司业务板块，增加

公司营收。 

（空港股份市场营销部 杨晶） 

——大事小情—— 

➢ 天瑞置业：空港开发副总经理韩剑同志到天瑞置业讲党课 
9 月 14 日上午 10 点，开发公司副总经理韩剑同志为天瑞党支部全体党员和非党员干部带来了一堂生动的党课。韩剑同志

在党课中主要讲两个方面，一是要勤学习，讲政治，深刻理解、悟透习近平同志在中国共产党第十九次全国代表大会的报告、

《习近平谈治国理政 第二卷》的内容和内涵，深刻理解

和领会习近平新时代中国特色社会主义理论精髓，把握

新变革、理解新思想、了解新方略，把握历史新使命；

二是在新时代，共产党员在政治上、改革中以及创新发

展、服务为民和遵纪守法方面都要勇担新使命，作出新

作为。同时，韩剑同志还对天瑞党支部的与会同志提出

了要求，要求我们在新时代一手抓政治，一手抓经营，

但首先要严肃学习、认清形势、政治过硬，才能在抓经

营管理的过程中少碰钉子。 

与会的全体党员和非党员干部在听完党课后与韩剑

同志交流了学习感受，从自身党性修炼和本职工作方面

与新时代党员要求做了对比，并表示今后要进一步提高认识、加强学习，在实际工作中起到先锋表率作用，推动天瑞事业的健

康发展。最后，天瑞置业支部书记曹广山同志也表态，在支部建设中要加大理论学习的力度，强化思想教育，开展多种形式的

学习活动；同时，公司的战略制定和经营管理都要在党建引领下健康开展，牢记使命，不忘初心。 

                               （天瑞置业 马环宇） 

 

➢ 亿兆地产：《学好新思想 理解新时代 奋力新作为》专题党课 
9 月 18 日下午,开发公司党委副书记孙成以《学好新思想 理解新时代 奋力新作为》为题，为我公司全体党员及发展对象

讲授了一堂生动而深刻的专题党课。孙书记首先给全体党员介绍了《习近平谈治国理政》第一卷、第二卷以及《习近平新时代

中国特色社会主义思想三十讲》这三本重要读物，随后分别从学习领会治国理政的深刻内涵和伟大意义、深刻把握习近平新时

代中国特色社会主义思想内涵，学深悟透精髓要义以及聚焦新思想、新时代精神，勇担新使命、奋力新作为对这三本重要读物

为大家科学的分析和深入的讲解，让听课者深受启发,受益匪浅。 

党课结束后，会场不约而同的响起热烈的掌声。通过此次授课，不仅进一步增强了全体党员的党性修养，也让广大党员谨

记作为新时代的党员要勇于担当，奋发有为，要以实际行动和工作业绩交出一名新时代党员的满意答卷。 

（亿兆地产 李悦同） 
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部门名称 信息员培训 简报 原创稿件数量原创稿件分数 总分

纪检监察部 1 6 13 14
天源建筑 1 10 12 13

市场营销部 1 4 10 11
安全管理部 1 3 6 7
亿兆地产 1 5 6 7
天瑞置业 1 4 5 6

党群工作部 1 1 5 6
产业发展部 1 2 4 5

证券部 1 1 2 3
开发建设部 1 0 0 1
计划财务部 1 0 0 1
人力资源部 1 0 0 1

审计部 1 0 0 1
企业管理部 1 0 0 1
天慧科技 1 0 0 1

物业分公司 1 0 0 1
天地物业 1 0 0 1
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